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.17 января состоялось 
торжественное откры-
тие памятника первому 
генерал-прокурору Рос-
сийской империи Павлу 
Ягужинскому. Мероприя-
тие приурочено к про-
фессиональному празд-
нику – Дню работника 
прокуратуры Российской 
Федерации.
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303 года назад Именным вы-
сочайшим указом Петра Перво-
го при Сенате была учреждена 
Российская прокуратура. 18 ян-
варя 1722 года он назначил пер-
вого генерал-прокурора – графа 
Павла Ивановича Ягужинского.

– Вот око мое, коим я все буду 
видеть, – сказал Пётр I, представ-
ляя Сенату первого генерал-про-
курора. Ягужинский обладал 
острым и тонким умом. Он был 
красноречив и проницателен, 
знал несколько языков. Вер-
ность, честность и порядочность 
помогали ему в решении самых 
сложных дипломатических за-
дач международного уровня. 
За службу на благо Отечества 
Павел Ягужинский награжден 
орденом Святого апостола Ан-
дрея Первозванного.

– Мы с гордостью вспомина-
ем выдающегося государствен-
ного деятеля. Его помнят как 
человека, внесшего большой 
вклад в развитие не только 
органов прокуратуры, но и в 
целом государства. Он стоял 
у истоков создания первых 
кадетских корпусов. Как гово-
рил Тютчев, главный защит-
ник России – история. Сейчас 
многие пытаются переписать 
ее, лишить фундаментальной 
основы, поэтому крайне важ-
но помнить прошлое, черпать 
силы из глубины веков, брать 
пример с наших предков. Мы и 
дальше будем защищать права 
и законные интересы граждан, 

общества, государства. И такие, 
как Павел Ягужинский, будут 
нам в этом примером, – сказал 
прокурор Алтайского края Ан-
тон Герман.

Право открыть бюст предо-
ставлено заместителю председа-
теля Алтайского регионального 
отделения Общероссийской 
общественной организации 
ветеранов и пенсионеров про-
куратуры Владимиру Митро-
хину и молодому специалисту 
Виктору Коршунову.

В торжественной церемо-
нии приняли участие губер-
натор Алтайского края Виктор 
Томенко и председатель АКЗС 
Александр Романенко.

По словам Виктора Томенко, 
главная задача работников про-
куратуры – стоять на страже 
интересов наших граждан, с 
чем они успешно справляются.

– Открывая бюст Павла 
Ягужинского, мы отдаем дань 
памяти более чем трехсотлет-
ней истории прокуратуры.
В разных исторических об-
стоятельствах она блестяще 
выполняла свое предназначе-
ние. Желаю всем работникам 
прокуратуры успешной работы 
в деле служения народу и госу-
дарству, – отметил он.

Александр Романенко тоже 
выступил с поздравительной 
речью. Он сказал:

– В последнее время в крае 
мы все больше обращаемся к 
истории государства в самых 
разных аспектах. Буквально 
в конце года по инициативе 
органов безопасности был уста-
новлен памятник разведчи-
ку-нелегалу полковнику КГБ 
Виталию Нуйкину. Недавно в 
стенах краевой библиотеки им. 
Шишкова прошло прекрасное 
мероприятие, посвященное 
250-летию со дня рождения 
горного инженера Петра Фро-
лова. С открытием бюста Павла 
Ягужинского у жителей и го-
стей столицы края появится 
еще одна возможность сопри-
коснуться с историей России.

(Окончание на 2 стр.)

Группка студентов из Африки, закутанная в пуховики, 
зябко пританцовывала в сторонке, наблюдая за происхо-
дящим. «Конго – лето, Барнаул – мороз!» – наговаривала 
на телефон улыбчивая темнокожая девчушка.

– Ух, ух, красотища! – воскликнул 
бородатый дедуля, вынырнув из ку-
пели и добавил: – Хватит мерзнуть, 
айда купаться, водичка – блеск…

На льду Оби расположились 
иордань и купель. Митрополит 

Барнаульский и Алтайский Сер-
гий освятил воду. И по доброй 
крещенской традиции сотни 
барнаульцев пришли окунуться 
в святую воду. Несмотря на выход-
ной и хорошую погоду, желающих 

смыть грехи оказалось не так уж 
и много. Видимо, грешить стали 
меньше.

Купель на речном вокзале яв-
ляется одной из двух официально 
открытых для посещения в Барна-
уле. Ее посетили сотни горожан.

В Барнауле 19 января состоялся 
крестный ход от Знаменского мона-
стыря к купели на речном вокзале. 
Воду освятил митрополит Сергий, 

после чего барнаульцы приступили 
к обряду купания.

Крещенский городок был обу-
строен на берегу Оби возле речного 
вокзала. Для желающих было от-
крыто две купели – в районе Нового 
моста и на озере Пионерском. Всего 
в Алтайском крае открыто было 
38 купелей.

На речном вокзале к воде людей 
пускали группами по 50 человек. 

Связано это с недавними темпера-
турными качелями. Как говорят 
сотрудники МЧС, толщина льда 
здесь составляет необходимые
50 сантиметров. Но он может изда-
вать треск, что пугает людей. Здесь 
построили места для переодевания 
и обогрева. На месте дежурили 
спасатели и сотрудники полиции.

Андрей КАСПРИШИН,
Сергей ПОПОВ

Если случилась ЧС
22 января в Барнауле состоится межрегиональная на-

учно-практическая конференция «Медицина катастроф. 
Вчера, сегодня, завтра. 5-летний опыт работы».

Она соберет профильных специалистов из Омска, Кемеро-
ва, Алтайского края, Республики Алтай, Москвы. Медицина 
катастроф изучает вопросы оказания помощи в чрезвычай-
ных ситуациях: в условиях массового появления пострадав-
ших или заболевших. В таких обстоятельствах зачастую 
складывается ситуация «один врач – множество больных», 
в отличие от привычной для служителей Гиппократа нор-
мы «один врач – один больной». На барнаульском форуме 
ученые и управленцы рассмотрят вопросы исторического 
развития службы медицины катастроф в Сибири, проблему 
подготовки необходимых кадров.

Министр здравоохранения Алтайского края Дмитрий Попов 
расскажет о реализации в регионе проекта «Готов к санитарной 
обороне». Ученые и общественники соберутся на площадке ал-
тайской Краевой клинической больницы на ул. Ляпидевского, 
1, уточнили в региональном правительстве.

Константин ГРИШИН

Нам любые дороги дороги
В 2025 году почти в два раза увеличился объем фи-

нансирования строительства сельских дорог в Алтай-
ском крае. Сумма расходов на этот год составляет почти
900 миллионов рублей.

Как отметил Виктор Томенко, дороги в небольших насе-
ленных пунктах, в том числе которые ведут к сельхозпред-
приятиям, важны не менее крупных магистралей для раз-
вития края.

Дороги приводят в порядок по программе «Комплексное 
развитие сельских территорий». В этом году строительные 
работы будут организованы на девяти участках общей 
протяженностью более 14 километров. Речь идет о дорогах 
в Завьяловском, Заринском, Зональном, Новичихинском, 
Поспелихинском, Смоленском и Немецком национальном 
районах. В Ребрихинском районе планируется провести 
работы сразу в двух местах.

Также запланировано обустройство тротуаров, пешеход-
ных переходов и остановочных пунктов.

Вернулись с наградой
С 10 по 13 января в Москве проходила Национальная 

премия «Щелкунчик». Показать свое хореографическое 
искусство съехались танцоры со всей России – всего около 
100 ансамблей. Танцевальный коллектив из Алтайского 
края стал ее лауреатом.

Национальная телевизионная премия «Щелкунчик» – 
это самый масштабный конкурс среди самодеятельных 
ансамблей танца России, традиционно проводимый в пе-
риод рождественских каникул на лучших сценах столицы.

Барнаульская студия танца Lightness была единственным 
участником от Алтайского края. В результате ребята стали 
лауреатом I степени.

Коллектив показал номер в уличном стиле под песню 
«Плачу на техно». Они танцевали на сцене с набирающим 
популярность певцом Евгением Козоморовым и с уже из-
вестным Прохором Шаляпиным.

«Участие в премии стало незабываемым для ребят, она 
проходила в VK Stadium, где одновременно на сцене танце-
вали 4125 ребят. Эта победа очень важна для нас, так как мы 
еще молодой коллектив, студии пошел только 6-й год, и это 
вторая наша поездка в Москву», – поделилась руководитель 
коллектива Юлия Митьковская.

Татьяна ПЕРВОВА

События на Украине
Об основных событиях 1061-го дня специальной воен-

ной операции России.
19 января российские военнослужащие взяли под контроль 

село Воздвиженка в Донецкой Народной Республике. Воору-
жённые силы Украины потеряли за сутки около 1405 воен-
ных. Потери ВСУ на Курском направлении составили более
210 военнослужащих. ПВО РФ уничтожила шесть украинских 
дронов над Брянской, Белгородской и Курской областями.

Заведено уголовное дело о терроризме в отношении укра-
инских боевиков, которые замучили в курском селе Русское 
Поречное не менее семи мирных жителей в подвале жилого 
дома. Представитель МИД РФ Мария Захарова заявила: ви-
новные в этих зверствах понесут наказание.

Константин ГРИШИН
По информации РИА Новости

Окунулись…
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Будущие учёные
21 января в России от-
мечается День аспиран-
та.

В этот день в 1925 году выш-
ли документы Совнаркома 

РСФСР, регламентирующие систему подготовки 
научных работников.

Сегодня в России в аспирантуре университетов 
и научно-исследовательских институтов обуча-
ется более 110 тысяч молодых исследователей.

Согласно распоряжению губернатора регио-
на Виктора Томенко, выплачиваются именные 
стипендии

В 2024/25 учебном году получателями ежеме-
сячных выплат стали 100 студентов и аспирантов 
вузов Алтайского края.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  ПРОФЕССИОНАЛЫ .
Верность долгу и традициям

При выписке из кардиологических отделений 
региональные и федеральные льготники получа-
ют рецепты на лекарственные препараты базовой 
терапии и набор препаратов по ним на курс лече-
ния до шести месяцев. В течение трех дней после 
выписки из стационара пациенты обращаются в 
поликлинику для постановки на диспансерное 
наблюдение. У участкового терапевта уже есть 
информация об их состоянии здоровья.
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  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 7–12 м/с,
местами порывы до 20 м/с ,

небольшой мокрый снег, на дорогах 
сильная гололедица.

-18о -20о 

ночь

-15о -17о
день

-1о +4о 0о +2о

+1о +3о

день 0о -2о

ночь

Ветер юго-западный, 9–14 м/с,
местами порывы до 22 м/с , не-
большой снег, метель, на дорогах 
гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 14–19 м/с,
местами порывы до 24 м/с ,
умеренный мокрый снег, метель,
на дорогах гололедица.

22 января

23 января

Студенты из Африки посетили Крещение.

С божьей помощью... Освящение купели.

Бюст Павла Ягужинского установили у здания
краевой прокуратуры.
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«Многие компании идут 
на внедрение российских 
решений в первую очередь 
из-за давления. При этом 
остается немало пред-
приятий, которые еще не 
отказались от иностран-
ных решений».

«Мы с гордостью 
вспоминаем выда-
ющегося государ-
ственного деятеля. 
Его помнят как че-
ловека, внесшего 
большой вклад в 
развитие не только 
органов прокуратуры, 
но и в целом госу-
дарства».

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

  НОВОСТИ  .

  СЕРВИС .  «АП»–ИНФО .

К первому звонку
Названа дата сдачи в эксплуатацию кадетской школы  

№ 2 им. Героя Советского Союза Матвея Батракова в Руб- 
цовске.

На ремонт здания на ул. Комсомольской, 21, потратят более 
201 млн рублей. Подрядчик уже начал демонтировать пол, сни-
мать со стен старую штукатурку. Работы ведут в коридорах и 
кабинетах на всех этажах учебного заведения, а также в актовом 
и спортивном залах.

Срок окончания капитального ремонта – 25 августа 2025 года, 
уточнили в администрации Рубцовска.

Константин НИКОЛАЕВ

Ёлки-палки
В Барнауле прошла акция по сбору новогодних елей для 

дальнейшей переработки. В этом году горожане принесли 
более 450 хвойных деревьев.

Пихты и сосны принимали на локациях по пяти адресам.
Акция проводится в Барнауле уже в седьмой раз. С каждым 

годом все больше барнаульцев стремятся ответственно утили-
зировать новогодние деревья.

18 января было собрано более 450 хвойных деревьев. 
Еще порядка сотни предоставили организаторы елочных  
базаров.

Все собранные ели будут использованы в технологическом 
процессе организации «Лесная холдинговая компания «Алтай-
лес», уточнили в пресс-службе городской мэрии.

Неуловимый  
Алексий

В Бийске спасатели откликнулись на призыв о помощи 
местной активистки. Волонтер Ольга Корначенко расска-
зала, что на озере один из лебедей в драке повредил кры-
ло и теперь раненая птица не может летать и нуждается в  
лечении.

Алтайские спасатели решили помочь – поймать пернатого 
и доставить в ветклинику Барнаула, сообщает Управление 
Алтайского края по делам ГОЧС и ПБ.

Однако это оказалось весьма хлопотным делом: при пер-
вой попытке приблизиться лебеди разлетелись. Несмотря на 
перебитое крыло, улетел и травмированный вожак, которого 
местные прозвали Алексием.

Спасателям пришлось на лодках, которые, как ледоколы, шли 
по полынье, обследовать длинную береговую линию. Однако 
Алексий сумел хорошо спрятаться, и оказать ему помощь так 
и не получилось.

В процессе прочесывания прибрежных зарослей специа-
листы наткнулись еще на одну раненую птицу, которой была 
необходима медицинская помощь. Ее удалось поймать, после 
чего лебедя доставили к ветеринару в Барнаул.

Татьяна ПЕРВОВА

Кто доставит еду?
По сравнению с осенью прошлого 
года доставка ресторанных 
блюд в России выросла на три 
четверти. Средний чек заказов 
составляет 1080 рублей.

Спрос рождает предложение. Свои 
позиции начали усиливать доставщи-
ки-монополисты – федеральные агрега-
торы уже захватили рынок в Алтайском 
крае. Но так ли это выгодно для бизнеса, 
или же лучше развивать свой сервис до-
ставки?

К примеру, сооснователь популярного 
барнаульского суши-бара Дмитрий Линь-
ков рассказал, что намеренно избегает 
сотрудничества с агрегаторами.

«Для нас выгоднее, чтобы клиенты 
пользовались нашими сервисами. Речь 
идет о приложении и социальных сетях. 
Стараемся сами развиваться», – говорит 
предприниматель.

Однако, по его словам, на данный 
момент агрегаторы действительно 
удобнее – работают быстрее местных 
доставок и являются более конкурен-
тоспособными.

Бизнесмен считает, что местные мо-
гут победить «федерала» лишь хорошим 
результатом. Если у ресторана будет 
максимально быстрая доставка, тогда 
клиенту не придется заказывать через 
сторонние сервисы.

«В этом случае в регионе мы станем 
конкурентоспособными за счет своих 
брендов, количества точек и развитых 
сервисов», – делится Дмитрий Линьков.

Также предприниматель обращает 
внимание на возможность заслужить 
лояльность со стороны клиента с помо-
щью собственных сервисов. Сегодня 
потребитель достаточно избалован 
стремительным развитием техноло-
гий. Рестораны идут на различные 
уловки. К примеру, делают скидку на 
заказ навынос, если человек сам придет 
в заведение. Либо же дарят специальные 

скидочные промокоды на первый заказ. 
Предлагают акции для пользователей 
приложений.

Федеральные сервисы хороши тем, 
что они берут на себя саму доставку, 
модерацию фотографий меню, обнов-
ление базы, отработку конфликтных 
ситуаций. Благодаря отзывам можно 
оценивать, как бизнес чувствует себя 
среди конкурентов. Однако и плата за 
услуги немаленькая. Рестораны отдают 
30–35% от выручки за заказ.

Более того, агрегатору все равно на 
репутацию ресторана. Порой нанятый 
через приложение курьер может попро-
сту не доставить заказ. Кто остается край-
ним в таком случае? В первую очередь 
жалобы летят в сторону заведения. Свой 
сервис – это гарантия, потому что зарпла-
ту работник получает непосредственно 
от ресторана. Еду доставят нужной тем-
пературы в указанное время. К тому же 
есть возможность получить обратную 
связь от клиента.

Так или иначе, каждый бизнес выби-
рает для себя вариант исходя из возмож-
ностей. Российские аналитики приходят 
к общему выводу, что сегодня заведению 
лучше иметь опцию доставки для при-
влечения новых клиентов.

Дмитрий СЕРДОВ

Разговор о деньгах
«Какие выплаты положены семьям, 

усыновившим приемного ребенка?
Алексей Бедарев,  

г. Рубцовск».

Отвечает управляющий Отделением Социаль-
ного фонда России по Алтайскому краю Ольга 
Клиндухова:

– Родители, принявшие на воспитание детей, 
имеют право на единовременное пособие от 
Отделения Социального фонда России по Ал-
тайскому краю. Выплата предназначена жите-
лям региона, которые взяли детей в приемную 
семью, под опеку или усыновление. Размер вы-

платы равен 28 294,95 рубля на одного ребенка, 
216 196,44 рубля – на воспитанника с инвалидно-
стью, детей старше семи лет, братьев или сестер. 
Оформить субсидию можно в многофункциональ-
ном центре, на портале госуслуг, в клиентских 
службах Отделения Социального фонда России 
по Алтайскому краю или по почте. Потребуется 
копия решения суда об усыновлении/опеке.

Обратиться за выплатой следует в течение 
шести месяцев с момента усыновления. Заяв-
ление рассмотрят за 10 рабочих дней, а деньги 
поступят на счет еще через пять рабочих дней.

Подготовил  
Константин ГРИШИН

Об итогах года для отече-
ственной IT-отрасли, глав-
ных трендах цифровой сферы 
и ее ближайших перспекти-
вах «Алтайской правде» рас-
сказал глава комитета по 
малому и среднему предпри-
нимательству IТ-ассоциа-
ции «РУССОФТ», генеральный 
директор компании NooSoft 
Виталий Лажинцев.

Обязательная  
независимость

– Главным словом в российской 
сфере IT все еще остается 
импортозамещение. Теперь 
компании переходят на россий-
ские продукты уже не только в 
связи с государственным прес-
сингом, но и из-за понимания, 
что отказ от использования 
отечественного ПО – это риск 
для бизнеса. Как оцениваете 
успехи в этом направлении?

– Скажу как есть. Государствен-
ный прессинг присутствует, и мно-
гие компании идут на внедрение 
российских решений в первую оче-
редь из-за давления. При этом оста-
ется немало предприятий, которые 
еще не отказались от иностранных 
решений.

Это связано с разными фактора-
ми. В первую очередь любой проект 
по внедрению нового продукта – это 
дорого. При этом нет уверенности в 
качестве всех отечественных разра-
боток, их совместимости с тем, что 
уже работает. Да и сотрудники могут 
сопротивляться таким изменениям. 
Люди надеются, что ситуация отка-
тится назад. Но принятие факта, что 
процесс необратим и к ситуации до 
2022 года мы уже не вернемся, – это 
важный шаг к дальнейшему разви-
тию.

Что касается импортозамещения 
в целом, то по нашему центру за 
2024 год на 35–40% этот показатель 
вырос, отечественных продуктов 
стало использоваться больше.

Я бы отметил новый тренд – пере-
производство российских продуктов. 
Сейчас к разработке подключились 
и малые компании, и большие кор-
порации. Теперь возникает вопрос, 
как это продавать. Продвижение и 
привлечение пользователей стоят 
серьезных ресурсов. Порой марке-
тинговая кампания обходится в 
несколько раз дороже самой раз-
работки, и не все готовы идти на 
такие риски.

Выход – создание маркетплейса 
отечественного ПО. Фундаментом 
для него может стать реестр Мин-

цифры. В этой базе представлено 
много решений, при этом непонятно, 
какие из них хорошие, а какие – нет. 
А приобретение и внедрение любого 
ПО – это опять же затраты для компа-
нии. Поэтому многие по-прежнему 
опасаются.

Хаи� п  
или тренд?

– Одним из ключевых трен-
дов стала интеллектуаль-
ная автоматизация: решения, 
основанные на искусствен-
ном интеллекте, получили 
массовое распространение 
благодаря их экономической 
эффективности и быстрой 
окупаемости. При этом ИИ 
становится доступнее как 
финансово, так и технически. 
Как оцените развитие этой 
технологии в России, какие 
видите перспективы?

– Вокруг ИИ сейчас больше хайпа, 
чем практической пользы. На самом 
деле, на рынке есть узкие отраслевые 
решения, которые облегчают рутин-
ные операции. Они используются в 
работе с клиентами, например в бан-
ках. Но нередко разработчики пыта-
ются ввести клиента в заблуждение. 
Берут готовые библиотеки типа чата 
GPT, навешивают на них красивую 

оболочку и пытаются продать. Все 
потому, что разработки с использо-
ванием ИИ чаще поддерживаются 
грантами. Если ты в тренде, проще 
заручиться поддержкой. И теперь 
ИИ пытаются «лепить» даже туда, 
где он не нужен.

Искусственный интеллект раз-
вивается, когда под него созданы 
большие серверы, когда он анализи-
рует огромные базы данных. И ком-
пании, обладающие таким ресурсом, 
получают пользу от использования 
ИИ. Они могут принимать решения, 
которые не в состоянии принять 
человек. Но такие мощности есть 
только у государства и крупных 
корпораций. В остальных случаях 
чаще всего ИИ используют не для 
вычислений, а потому, что это мод-
но, престижно.

Но безусловно, при необходимых 
мощностях и базах данных эта техно-
логия способна облегчить рутинную 
или аналитическую работу. Важно, 
что государство это понимает и под-
держивает проекты из этой сферы, 
в нее инвестируются немалые сред-
ства. Это определенно движение в 
правильном направлении.

Верныи�  курс
В прошлом году государство 
отменило обнуление ставки на 
налог на прибыль для IT-компа-

ний, подняв ее до 5%. С чем вы 
связываете такое решение? Не 
говорит ли это о постепенном 
снижении господдержки?

– Думаю, что внимания меньше 
не станет. Да, ставку подняли, но это 
все еще приемлемый показатель. 
Надо понимать, что страна прохо-
дит непростые времена и ей нуж-
ны ресурсы. Важно, чтобы власти 
принимали подобные решения в 
диалоге с сообществом.

Могу предположить, что со време-
нем станет появляться больше зако-
нодательных инициатив, которые 
будут отрасль регулировать и, я на-
деюсь, развивать. Хотя финансовые 
вливания в коммерческие IT-ком-
пании действительно постепенно 
начнут сокращаться.

– Кадры – извечный вопрос на 
повестке. Нехватка сильных 
специалистов и рост зарплат 
приводят к удорожанию IT-про-
ектов. Как вы оцениваете си-
туацию на рынке труда?

– Да, существует некая нехватка 
опытных специалистов, когда так 
называемых джунов, выпускников 
вузов, на рынке сегодня даже в из-
бытке. Но эта проблема решается. 
Многие компании берут на стажи-
ровки студентов не то что с вузов, а 
даже со школ. Это очень позитивный 

тренд. Он работает и на государствен-
ном уровне. Например, Минцифры 
предложило усилить взаимодействие 
IT-компаний и вузов, что повысит 
уровень подготовки выпускников. 
При этом такая практика может стать 
обязательной. Но на самом деле это 
как узаконить брак. Предприятия 
и так работают с учебными заведе-
ниями, и какая разница, делают они 
это по закону или по любви.

– Каким вы видите 2025 год 
для российского IT-рынка?

– Если говорить глобально, то 
все тренды сохранятся. Есть некая 
неопределенность в связи с прихо-
дом нового президента США. Воз-
можно, что-то начнет меняться, даже 
быстро меняться. Но пока делать 
прогнозы рано.

Переизбыток отечественных ре-
шений создает конкуренцию, бла-
годаря чему повышается качество 
продукта. Это тоже позитивный 
тренд. Выживет сильнейший. Либо 
компания работает по-честному и 
наращивает продажи, либо свора-
чивается.

Кроме того, стартует новый пул 
национальных проектов. Когда они 
будут обнародованы, мы сможем го-
ворить, куда государство намерено 
двигаться. Но выбранный курс из-
вестен, и он правильный.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ТЕХНОЛОГИИ .

IT на правильном пути

В конце мероприятия памятник освя-
тил митрополит Барнаульский и Алтай-
ский Сергий, он пожелал работникам 
прокуратуры многая лета.

Охраняя закон
Празднование 303-й годовщины про-

куратуры России продолжилось в сте-
нах ведомства. Антон Герман поздравил 
сотрудников и ветеранов с профессио-
нальным праздником. По его словам, с 
момента своего создания отечественная 
прокуратура стала надежной опорой го-
сударства, олицетворением силы права 
и справедливости. Преемственность про-
должается и сейчас.

В 2024 году прокурорами пресечено 
свыше 72 тысяч нарушений закона. Обе-
спечено комплексное надзорное воздей-
ствие в сферах жилищно-коммунального 
хозяйства, здравоохранения, льготного 
лекарственного обеспечения, транспорт-
ного сообщения. Под особым контролем 
находились защита прав инвалидов, участ-
ников специальной военной операции и 

членов их семей, дольщиков, лиц, нуж-
дающихся в переселении из аварийного 
жилья, поддержка материнства и детства, 
исполнение трудового законодательства.

– Коллектив прокуратуры региона – 
это профессиональные, неравнодушные 

работники, которые напряженным еже-
дневным трудом добиваются изменения 
состояния законности, – сказал Антон 
Герман.

Отдельные слова благодарности про-
звучали в адрес ветеранов ведомства. 

Заложенные ими традиции и качества 
работников прокуратуры – глубокие зна-
ния, ответственность, верность долгу – 
помогают в решении серьезных задач.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Верность долгу и традициям
(Начало на 1 стр.)

В  цифровую сферу приходит много молодежи.

Виталий Лажинцев.

  СТАТИСТИКА .

Декабрь 2024 г. к Январь – декабрь 
2024 г. к январю –  
декабрю 2023 г.ноябрю 

2024 г.
декабрю 
2023 г.

Все товары и платные 
услуги 101,4 109,8 109

Продовольственные 
товары 102,5 110 109,7

Непродовольственные 
товары 100,9 107,3 107,1

Услуги 100,4 113,8 111,2

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен 
по Алтайскому краю за декабрь 2024 года

в процентах 

Во время открытия памятника.
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Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

х.

Реклама

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, вы-

деляемого из земель Солонешенского сельсовета, с кадастровым
№ 22:43:060002:48, с местоположением: п. Ануйский, Змеиный 
лог. Заказчик – Белоусов В.А., 659681, п. Ануйский, ул. Набережная,
д. 21, кв. 1. Кадастровый инженер – Сапронов В.В., аттестат № 22-10-62,
Алтайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Крас-
ноармейская, д. 19, пом. 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. Оз-
накомиться с проектом межевания, представить обоснованные 
возражения можно в течение 30 дней с момента опубликования 
извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о согласовании проекта межевания

Кадастровый инженер: Петерс Эрнест Сергеевич (659660, Алтай-
ский край, Петропавловский район, с. Петропавловское, ул. Спор-
тивная, д. 1, кв. 1, аттестат № 22-11-143, тел. 8-905-988-1791, e-mail: 
peterserik@mail.ru) извещает собственников земельного участка с 
кадастровым номером 22:54:041101:56, расположенного: участок 
находится примерно в 6,5 км по направлению на юг от ориентира –
поселка, расположенного за пределами участка, адрес ориентира: 
Алтайский край, Усть-Калманский район, п. Васильевка, о том, 
что в отношении данного участка проводятся кадастровые рабо-
ты и подготовлен проект межевания по образованию земельных 
участков. Заказчик кадастровых работ: Малютин Сергей Владими-
рович (658163, Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Михай-
ловка, ул. Заводская, д. 4, кв. 2, тел. 8-963-507-3745). Ознакомиться 
с проектом межевания и представить обоснованные возражения 
можно по адресу: 659660, Алтайский край, Петропавловский рай-
он, с. Петропавловское, ул. Жукова, д. 37, в течение 30 дней со дня 
опубликования данного извещения в газете.

Объявление
о публичных торгах

На основании п. 1 ст. 8 Закона РФ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» от 24.07.2002 № 101-ФЗ я, Евсеева Наде-
жда Викентьевна, собственник земельного участка с кадастровым 
номером 22:17:000000:202, расположенного по адресу: РФ, Алтай-
ский край, Каменский район, в границах МО Плотниковский 
сельсовет, примерно в 900 м на восток от с. Плотниково, извещаю 
всех заинтересованных лиц о продаже земельного участка с тор-
гов в форме аукциона на повышение по начальной цене 30 000 руб-
лей за участок. Предложения об участии в аукционе направлять до
31 января 2025 г. по адресу: 656053, г. Барнаул, а/я 4805. Дата прове-
дения аукциона: 19 февраля 2025 г. в 11.00 по адресу: Алтайский 
край, Каменский район, с. Гонохово, ул. Приозёрная, д. 1а.

Извещение
о согласовании местоположения границ земельного участка

Кадастровый инженер – Сапронов В.В., аттестат № 22-10-62, Ал-
тайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Красно-
армейская, д. 19, пом. 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05, в 
отношении земельного участка № 22:43:060001:2152 с местопо-
ложением: Российская Федерация, Алтайский край, Солоне-
шенский район, с. Искра, Лохматый лог, урочища Вершина Ка-
линиского лога, Залавок, выполняются кадастровые работы по 
исправлению реестровой ошибки местоположения границ зе-
мельного участка. Заказчиком кадастровых работ является Али-
ев З.Д.о, 659690, с. Солонешное, ул. Красноармейская, д. 35, кв. 2. 
Смежный земельный участок, с дольщиками которого требуется 
согласование, 22:43:060001:49. Ознакомиться с проектом межево-
го плана, представить обоснованные возражения можно в тече-
ние 30 дней с момента опубликования извещения по адресу ка-
дастрового инженера.

«Знание» – сила
Более 1000 лекций провело 
общество «Знание» в Алтай-
ском крае в минувшем году.
А число слушателей по срав-
нению с 2023 годом выросло 
в три раза. Лекции, выстав-
ки, кинопоказы посетили
108 тысяч жителей региона.

В����������
На заседании Наблюдательного 

совета регионального отделения Рос-
сийского общества «Знание» подвели 
итоги работы. Первым по видеосвязи 
выступил заместитель генерального 
директора по региональному разви-
тию Российского общества «Знание» 
Георгий Будный:

– С момента перезагрузки обще-
ства «Знание» нам удалось достичь 
выдающихся результатов. Мы вер-
нули ему статус главной просве-
тительской организации страны.
У нас огромная база лекторов, тысячи 
минут просветительского контента, 
сотни тысяч лекций. Сообщество 
лекторов насчитывает более 30 ты-
сяч человек. Они прочли 150 тысяч 
лекций. На сегодняшний день нет 
ни одного субъекта РФ, где бы не 
побывали наши лекторы. Сейчас 
мы готовим новую стратегию разви-
тия общества «Знание» до 2030 года.
Большую роль в этом отводим регио-
нальным отделениям.

По его словам, 2024 год оказался 
успешным. Только в Алтайском крае 
проведено более 1000 лекций. Изна-
чально работа была сосредоточена 
на молодежной аудитории, а сейчас 
общество «Знание» работает для всех. 
Георгий Будный отметил родитель-
ское сообщество Алтайского края. 
Сразу семь проектов школьных ро-
дительских комитетов получили 
премии за свои инициативы. Это 
один из лучших результатов по всей 
стране.

Он сказал, что в 2025 году клю-
чевые мероприятия и лекции бу-
дут посвящены 80-летию Победы.
С 28 по 30 апреля проведут весенний 
марафон по данной тематике. Лекто-
ры пообщаются с жителями страны. 
Площадки для этого организуют во 
всех регионах.

И� ���������������
По словам председателя отделе-

ния Российского общества «Знание» в 

Алтайском крае, ректора Алтайского 
государственного педагогического 
университета Ирины Лазаренко, лек-
торами стали школьные педагоги, 
преподаватели организаций сред-
него специального образования и 
высшей школы, государственные 
деятели, представители культуры и 
бизнеса. В 2024 году их количество 
увеличилось вдвое, лекции читает 
более 150 человек. Основной площад-
кой и поставщиком лекторов для 
регионального отделения общества 
«Знание» стал АлтГПУ.

В регионе успешно реализуются 
федеральные проекты Российского 
общества «Знание» – «Знание.Лекто-
рий», «Знание.Карьера», «Знание.На-
ука», «Знание.Герои», «Знание.Спорт», 
«Знание.Государство».

В июне 2024 года в Барнауле был 
проведен первый в России форум 
выходного дня. С госслужащими 
пообщались олимпийский чемпи-
он по фигурному катанию Алексей 
Ягудин, мастер боевых искусств 
Кирилл Казаков, основатель про-
дуктовой мастерской «Психология 
продукта» Максим Яцкевич. Форум 
получил положительные отклики и 
был широко освещен в СМИ.

В число самых продуктивных 
лекторов Алтайского края вошла 
депутат Барнаульской городской 
Думы Марина Понкрашева. На ее 
счету 57 лекций – 5% от всех прочи-
танных региональным обществом 
«Знание» в 2024 году:

– Мы даем структурированную и 
проверенную информацию, в отли-

чие от той, что нередко предоставля-
ет Интернет. И для меня, как для пе-
дагога, это очень важно. В этом году 
для слушателей я уже подготовила 
21 лекцию. Половина из них посвя-
щена Великой Отечественной войне. 
Эта тема мне, как учителю истории, 
очень близка, и я делюсь знаниями 
с людьми. Хочу отметить проекты 
Министерства обороны Российской 
Федерации, которое в преддверии 
80-летия Победы открывает архивы. 
Эти материалы я активно использую 
в своих лекциях. В феврале они будут 
посвящены Сталинградской битве. 
Там будут обнародованы документы 
об ультиматумах, которые наши вое-
начальники предъявляли командую-
щему 6-й армии Вермахта Паулюсу. 
Это любопытные факты, которые не 

прочитаешь в учебниках истории, да 
и во многих других книгах. Самый 
главный момент в лекциях – это
взаимодействие с ауди торией. Аудио, 
видео, фотографии исторической 
эпохи эмоционально воздействуют 
на людей. Когда на моей лекции не-
сколько взрослых человек заплакало, 
я испугалась, подумала, что пере-
гнула палку в какой-то момент. Но 
потом, когда они подошли ко мне и 
поблагодарили, поняла, что на пра-
вильном пути.

Работу Наблюдательного совета 
подытожил губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко:

– Будем взаимодействовать с на-
шими коллегами и в Сибирском 
федеральном округе, и в целом по 
стране. Во всех 89 регионах созданы 
отделения общества «Знание». И это 
еще одна возможность для нас упро-
чить межрегиональные связи. Необ-
ходимо продолжать сотрудничать с 
образовательными учреждениями, 
научными организациями и обще-
ственными объединениями. Про-
светительская деятельность должна 
быть доступной и интересной для 
всех жителей региона.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Антон ЧЕРВЯКОВ (фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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  ДОРОГАМИ СЛАВЫ .
«Свободна

от гитлеровской
нечисти»

В этот день, 21 января 1945 года, 
очередной номер газеты «Алтай-
ская правда» вышел с передовой 
статьей, посвященной очеред-
ной годовщине со дня смерти ос-
нователя большевистской партии В.И. Ленина
«По ленинскому пути под водительством Сталина».

В ней, в частности, говорилось, что «истекший год ознаме-
новался крупнейшими военно-политическими и междуна-
родными событиями и принес с собой новое замечательное 
подтверждение силы и жизненности идей Ленина. Осуществляя 
планы Верховного Главнокомандования, Красная Армия на 
всем протяжении советско-германского фронта от Баренцева 
до Чёрного моря нанесла решающие поражения германской 
армии, освободила территорию СССР от врага и восстановила 
советскую государственную границу». Здесь же приводятся 
слова Сталина: «Отныне и навсегда наша земля свободна от 
гитлеровской нечисти».

Нужно сказать, что в это время татуировки с изображе-
ниями Ленина и Сталина были на груди у многих советских 
солдат и особенно матросов. А среди итальянских партизан 
наиболее популярными были боевые псевдонимы Ленин 
и Сталин. Так это было. Из песни, как говорится, слова не 
выкинешь.

Сообщается, что 20 января в Москве были произведены ору-
дийные салюты в честь войск 1-го и 4-го белорусских фронтов 
в ознаменование их боевых успехов. Двадцатью артиллерий-
скими залпами из 224 орудий. Нужно сказать, что традиция 
отмечать победы русского оружия салютами существовала 
еще во времена Российской империи. Самый первый салют 
на московской земле прозвучал 21 декабря 1709 года, когда 
древняя столица встречала Петра I, возвращавшегося с войском 
после победы в Полтавской битве. В 1943 году эту традицию 
решили возродить и придать ей новое значение и, конечно 
же, звучание.

Москвичи радовались орудийным салютам в честь побед 
Красной армии. Несмотря на ночное время, выходили на ули-
цы, заполняли балконы, распахивали окна, чтобы увидеть 
озарявшееся вспышками небо и услышать грохот орудий.

Сообщается также о завтраке у Председателя Совета Сою-
за А.А. Андреева и Председателя Совета Национальностей
Н.М. Шверника в честь английской парламентской делегации. 
С английской стороны – лорд Ловат, лорд Фарингдон и другие. 
С нашей стороны – государственные деятели, дипломаты, 
генералы, поэт Лебедев-Кумач. Союзниками были, ничего 
не попишешь.

Подготовил
Константин СОМОВ

Виктор Томенко, Марина Понкрашева и Ирина Лазаренко.

  ФОРУМ .

Этот иноСТРАННЫЙ русский
У ч а стн и к и  к л у -
ба международной 
дружбы Алтайско-
го государственно-
го педагогического 
университета орга-
низовали Всероссий-
ский форум лидеров 
и активистов клубов 
межнациональной 
дружбы «Русский как 
иноСТРАННЫЙ». Его го-
стями стали ребята, 
изучающие главный 
язык нашей страны.

К�� ��� �����
Инициативу поддержали 

Федеральное агентство по 
делам молодёжи и Мини-
стерство просвещения Рос-
сийской Федерации. Форум 
собрал вместе студентов из 
34 клубов межнациональной 
дружбы, которые прибыли в 
Алтайский край из 18 регио-
нов страны. Ребят встретили 
по-сибирски радушно. Участ-
никам в парк-отеле «Чайка» 
был выделен общий домик с 
мягкими постелями. Кто-то 
даже сравнил эту поездку с 
детским лагерем.

Студентам подготовили 
образовательные площадки 
и мастер-классы разного тол-
ка: от игры на музыкальных 
инструментах до искусства 
создания кукол. Участников 
знакомили не только с рус-
ской в целом, но и с сибир-
ской культурой. Так, гостями 
мероприятия стали два пар-
ня, чьи фамилия и имя оказа-
лись удивительно похожими, 
словно подчеркивающими, 
что путь знакомства с нашим 
языком у них один на двоих.

– Я родился в семье, где все 
знают русский язык, – при-
знался Комили Мухаммад-

сино. – Было бы странно не 
знать его, когда у меня дома 
все говорят на русском, и я 

стал учить его после перевода 
в русскую школу.

Хотя в таджикской семье 
Мухаммадсино и приветство-
валась русская речь, отказы-
ваться от родной никто не со-
бирался. К тому же изучение 
любого языка сопряжено с 
рядом сложностей. Непри-
вычное построение предло-
жений и незнакомое произно-
шение могут сбивать с толку. 
Настоящий гранит науки, о 
который многие «сломали 
зубы». Комили пришлось 
адаптироваться, вливаться 
в чужой коллектив.

Сейчас уже школьные 
годы остались позади, но 
знание языка, идущего с ним 

под руку с самого детства, не 
только никуда не исчезло, но 
и открыло путь в российский 
вуз, а отсюда уже и в клуб 
дружбы.

История его тезки оказа-
лась похожей, и она тоже 
началась с учебы в русской 
школе.

– Трудности, конечно, 
были. Для меня особенно 
непросто далась граммати-
ка, – рассказал о своем опыте 
Комили Мухаммадсиёвуш. – 
Также с толку сбивали окон-
чания, сложносочиненные и 
сложноподчиненные предло-
жения. Но вообще изучение 
любого языка требует соот-
ветствующих усилий.

В родном для наших ге-
роев Таджикистане многие 
владеют русским языком 
на том или ином уровне, но 
даже выросшим в такой по-
ликультурной среде ребятам 
оказалось непросто освоить 
какие-то вещи. Что же гово-
рить о тех студентах, которые 
русскую речь вживую услы-
шали только при посещении 
чужой страны… И если грам-
матику можно постараться 
подтянуть и на родине, то 
даже студентов с солидной 
подготовкой ставят в тупик 
иные смыслы, привычные 
только для русских. Это то, 
о чем немало уже сказано в 
публичном пространстве. 
Как, например, принять от-
рицание в конструкции «Да 
конечно»? И почему птичка 
сидит, если она в действитель-
ности стоит? Такие простые 
фразы кажутся иностранцу 
лишенными логики. Но ни ме-
лодичности, ни красоты язы-
ка такие странные и порой 
забавные вещи не умаляют.

– Считаю, что русский 
язык превосходен, – ответил 

Комили Мухаммадсиёвуш. – 
Как сказал Михаил Юрьевич 
Лермонтов, «русский сочетает 
в себе красоту испанского, 
живость французкого, кре-
пость немецкого, нежность 
итальянского и краткость 
латинских языков».

Р�������� �������
Организаторы форума 

стремились найти точки 
соприкосновения молодых 
людей из самых разных 
уголков мира, преодолеть 
национальные отличия и 
языковые барьеры. Каждая 
из пяти команд (всего было 
200 участников) представила 
и разработала собственные 
проекты, а на интерактив-
ной карте России отметили 
все клубы межнациональной 
дружбы, что уже существуют 
в стране.

Такое общение помогает 
сплочению людей, по мнению 
руководителя клуба между-
народной дружбы АлтГПУ 
Анны Цынкаловой:

– Наши участники знако-
мились друг с другом сами. 
День закончился. Уже отбой 
прошел, а они собираются в 
холле на диванчиках и гово-
рят полночи.

Форум завершился, но его 
участники полны планов. Сту-
денты верят и надеются на 
новые встречи. Возможно, в 
скором будущем россияне – 
участники клуба смогут побы-
вать в гостях в Таджикистане 
в Худжандском государствен-
ном университете. А также 
на то, что у клуба дружбы 
впереди новая яркая жизнь.

Александра
ЧЕРЕПАНОВА,

фото предоставлено
медиацентром АлтГПУ
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Участники международного мероприятия.
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Вряд ли хоккеисты «Рязани-ВДВ» 
планировали терять очки в Бар-
науле – слишком разные позиции 
занимают команды в турнирной 
таблице Всероссийской хоккейной 
лиги. «Десантники» сейчас идут 
на шестом месте, тогда как «Ди-
намо-Алтай» от вожделенной 
16-й строчки, гарантирующей 
место в плей-офф, до отчетного 
матча отделяло четыре очка.

Х��������� «������»
Однако начало игры, состоявшейся 

18 января в «Титов Арене», неожиданно 
прошло под диктовку хозяев льда. Созда-
лось впечатление, будто барнаульцы по 
полной программе решили отыграться за 
неудачу в предыдущей домашней встрече 
с ХК «Торпедо-Горький» (3:4).

С первых же секунд у ворот «Ряза-
ни-ВДВ» завертелась самая настоящая 
карусель. Уже в дебюте цели достигла 
шайба капитана «Динамо-Алтая» Виктора 
Комарова, отправленная точно в «домик» 
голкиперу между щитками – 1:0. Этот гол 

воодушевил наших парней. Они заиграли 
еще увереннее, не стесняясь атаковать и 
проводить много времени в зоне гостей. 
Рязанцы оказались плотно прижаты к 
своим воротам.

Однако вскоре игровой перевес пе-
реполз на сторону приезжей команды. 
И поспособствовали этому два подряд 
удаления, когда алтайские игроки оста-
лись втроем против пятерых рязанцев. 
«Десантники» буквально оккупировали 
половину поля хозяев и начали создавать 
один острый момент за другим. Динамов-
цы выстояли, но под занавес периода их 
оппонентам удалась разящая контратака: 
Антон Андриянов зашвырнул каучуковый 
диск в дальнюю «девятку» над плечом 
вратаря барнаульцев – 1:1.

У������ � �������
Во второй 20-минутке «Рязань-ВДВ», 

словно по инерции, продолжила дик-
товать свои условия и вскоре вышла 
вперед – 1:2. Целых полпериода хозяе-
ва безуспешно пытались выбраться из-
под пресса визитеров из Рязани. А на 
экваторе поединка ХК «Динамо-Алтай» 
наконец-то «взорвался». Меньше двух 

минут потребовалось барнаульцам, что-
бы не только выровнять ситуацию, но 
и захватить лидерство. Сначала Кома-
ров каким-то непостижимым образом 
с помощью рикошета от конька Дави-
да Швангирадзе протолкнул спортив-
ный снаряд в сетку. А затем японский 
легио нер Ю Сато, который давненько 
не радовал голами домашнюю публику, 
под сканидирование «Шайбу! Шайбу!» 
использовал первое же удаление в ря-
дах «вэдэвэшников», удачно сыграв на 
добивании – 3:2.

Настоящим ушатом ледяной воды на 
головы рязанцев стала заключительная 
минута второго периода, когда они вновь 
остались в неполном составе. Розыгрыш 
«лишнего» «Динамо-Алтай» завершил 
успешно: форвард Даниил Тютчев уви-
дел брешь в воротах гостей, точнехонько 
отправив туда шайбу могучим выстрелом 
– 4:2. «Титов Арена» буквально утонула в 
овациях более трех с половиной тысяч 
болельщиков.

Н����� �� Ю С���
В третьем периоде нерв игры возрос до 

предела. Гости чаще тревожили вратаря 

динамовцев Арсения Цыбу, вернувше-
гося в Барнаул после долгого перерыва. 
Немало сил пришлось приложить нашим 
парням для того, чтобы сохранить свой 
голевой перевес. В завершающей части 
матча тренерский штаб «Рязани-ВДВ» 
сделал все для того, чтобы перевести 
игру в овертайм, заменив голкипера на 
шестого полевого игрока. В большинстве 
случаев эта авантюра приносит обратный 
эффект, так случилось и на этот раз. Во 
время финального штурма гостей шу-
стрый форвард сборной Японии Ю Сато, 
получивший хоккейное образование в 
России, перехватил шайбу и, прорвавшись 
по левому флангу, закатил спортивный 
снаряд в пустую раму. Игра была сдела-
на. В боксе рефери давно бы прекратил 
бой в виду явного преимущества одной 
из сторон. Но в хоккее это не принято, 
и командам пришлось доиграть «обяза-
тельную программу». Финальная сирена 
возвестила об уверенной победе дина-
мовцев над серьезным соперником – 5:2.

С���� ������������
Барнаульцы обыграли рязанцев вто-

рой раз в сезоне (в первом круге в гостях 

наши победили 4:2), прервав неудачную 
серию из четырех поражений подряд, и 
сохранили шансы побороться за место 
в топ-16.

– Было тяжело, но парни – молодчики, 
справились, – похвалил своих подопеч-
ных главный тренер ХК «Динамо-Алтай» 
Дмитрий Пархоменко. – К середине вто-
рого периода команда начала прислуши-
ваться к тому, что требует тренерский 
штаб, сработало большинство, и довели 
игру до победы.

После игры лучшим игроком в соста-
ве хозяев был назвал Ю Сато. Остается 
лишь порадоваться за нашего японского 
форварда: в предыдущих 27 матчах он 
забросил только шесть шайб, а в этой 
встрече ему удалось отметиться дублем. 
Теперь главное – не сбавлять темп. Это 
касается не только нападающего из 
Страны восходящего солнца, но и всей 
команды.

20 января, когда номер уже печатался 
в типографии, барнаульцы бились дома 
с воскресенским «Химиком». А 22 января 
«Динамо-Алтай» завершит домашнюю 
серию встречей против АКМ из Новомо-
сковска Тульской области. Начало игры 
– в 19.00.
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Алтайский конькобежец Данил 
Борисов рассказал о выступле-
нии в Китае на зимних играх 
«Большой Алтай», на которых 
он завоевал четыре золотые 
медали.

Международные старты пока еще 
редкость для наших спортсменов. 
Но возможность посоревноваться с 
иностранцами все-таки есть – в на-
чале года в городе Алтае на севере 
Синьцзян-Уйгурского автономного 
района Китая состоялись вторые по 
счету зимние игры «Большой Алтай», 
участие в которых приняли юноши и 
девушки до 18 лет из четырех стран.

Награды в семи видах спорта оспа-
ривали спортсмены из Алтайского 
края, Республики Алтай и Республики 
Тыва, Восточно-Казахстанской обла-
сти, Кобдоского, Убсунурского и Ба-
ян-Ульгийского аймаков Монголии, а 
также Синьцзян-Уйгурского автоном-
ного района и провинции Цзилинь.

Сборная Алтайского края триум-
фально выступила в Китае, завоевав 
23 медали (12 золотых, 9 серебряных, 
2 бронзовые). На пьедестал попал 
каждый из 13 наших спортсменов. 
Наибольший урожай собрали конь-
кобежцы. Сразу трое ребят стали 
мультимедалистами соревнований. 
Причем Данил Борисов выиграл все 
четыре старта – забеги на 500, 1500 
и 5000 метров, а также командный 
спринт.

Звонок корреспондента «АП» застал 
Данила в Кемерово, где проходит пер-
венство Сибирского федерального 
округа по конькобежному спорту.

– Данил, скажи, это были твои 
первые зарубежные соревнования 
в карьере?

– Да. До этого, помимо российских 
турниров, выступал лишь в междуна-
родных соревнованиях «Дети Азии», 
которые проходили в Кемерово.

– Сообщалось, что вы добирались 
до Алтая около 35 часов. С чем 
связан столь долгий путь?

– Самолеты несколько раз за-
держивали. Летели через Москву, 
где была очень долгая пересадка, 
часов 12 провели в аэропорту. Си-
деть столько времени было довольно 
сложно.

– Как тебе город? Повезло ли с 
погодой?

– В первые дни было довольно мо-
розно, градусов 15–18, но ощущалось 

гораздо холоднее, чем у нас. А вот в 
последний день потеплело, сорев-
новаться было гораздо комфортнее. 
Времени погулять по Алтаю особо 
не было: график у нас был довольно 
плотный. Немного лишь походи-
ли по городу после соревнований.
В целом мне все понравилось, еще 
бы съездил туда.

– Какие цели перед собой ставил 
на турнире в Китае?

– Рассчитывал одержать победу в 
каждой гонке, в которой участвовал. 
В итоге так и получилось.

– Ощущалось ли по атмосфере, 
что это действительно между-
народный старт?

– Если судить по конькобежным 
соревнованиям, то мы все проис-
ходящее воспринимали скорее как 
спортивный фестиваль, нежели 
крупный международный турнир. 
Сам конькобежный овал своеобраз-
ный, нестандартный, по ощущениям 
он был меньше 400 метров. Были 
вопросы и к организации. К примеру, 
спортсменам не предоставлялись 
какие-то раздевалки. Плюс все про-
токолы были на китайском языке, 
а должны были дублироваться на 
английском. У лыжников и осталь-
ных спортсменов все в организаци-
онном плане было хорошо, а вот у 
нас не очень.

– Насколько серьезной была кон-
куренция?

– Можно сказать, что я и другие 
конькобежцы из Алтайского края 
конкурировали между собой. Непло-
хо выступили также представители 
Казахстана, китайцы же показали 
довольно слабые результаты.

– Медали красивые?
– Да, вот медали хорошие. Тут во-

просов нет никаких.

– Успели ли заглянуть на другие 
соревнования в рамках игр?

– Хотели попасть к лыжникам, но 
так ни разу и не успели.

– Из Алтая вы отправились в Ке-
мерово. Когда планируете вер-
нуться домой?

– Сейчас выступаем на первенстве 
Сибирского федерального округа. 
После этого поедем в Иркутск на тре-
тий, заключительный этап отбора 
на первенство России.

Домой попадем не раньше 3 фев-
раля.

  ШАЙБУ! .

Японский аргумент

Привет из китайского Алтая
  СПЕЦИАЛЬНО ДЛЯ �АП� .

  АНОНС .
Клубок нервов
и мемориал

Спортивная афиша предстоящих дней.
21 января
18.00. Барнаульский спорткомплекс «Победа». 

Волейбол. Чемпионат России среди мужских ко-
манд Высшей лиги «А».

«Университет» против «Магнитки» из Магнито-
горска – последняя игра в рамках предваритель-
ного этапа чемпионата. Вчера, когда этот номер 
«Алтайской правды» уже печатался в типографии, 
команды провели между собой первый матч.

Для выхода в «Финал восьми» барнаульцам до-
статочно обыграть «Магнитку» хотя бы в одном 
домашнем матче.

22–23 января
10.00. Спортзал Алтайского училища олимпий-

ского резерва. Самбо. VIII Всероссийские соревно-
вания памяти заслуженного тренера СССР Валерия 
Метелицы на призы Группы компаний ТАЛТЭК.

В состязаниях среди мужчин и женщин при-
мут участие представители 23 субъектов Россий-
ской Федерации. Валерий Метелица был един-
ственным в крае заслуженным тренером СССР и 
судьей международной категории экстра-класса, 
десятилетиями возглавлял краевую федерацию 
самбо. Построенная руками Метелицы в 1968 году 
знаменитая барнаульская «Спарта» стала первым 
клубом самбо на Алтае. Торжественное открытие 
турнира запланировано на 22 января в 12.00.

Лыжина – для 
лыжни

В Башкортостане в январе состо-
ялись сразу два старта Кубка России 
и Всероссийских соревнований по 
спортивному ориентированию на 
лыжах.

Как отмечает издание «Алтайский 
спорт», первый прошел 4–10 января 
в Уфимском районе. Ведущая ориен-
тировщица страны в своем возрасте 
Екатерина Лыжина из Барнаула стала 
на этих соревнованиях трехкратной по-
бедительницей среди девушек до 18 лет. 
Второй старт состоялся 13–15 января в 
городе Октябрьском. В нем участвовало 
более 300 спортсменов из 22 регионов 
страны. Екатерина Лыжина одержала 
победу в лыжной гонке – спринте.

Проиграл спор
Алтайский биатлонист Дани-

ил Серохвостов одержал победу в 
спринте на этапе Кубка Содруже-
ства, который проходил в «Дёмино» 
Ярославской области.

Перед гонкой Серохвостов заключил 
пари с тренером по стрельбе Игорем 
Охотниковым. По условиям спора 
Даниил должен был подстричься на-
лысо в случае хотя бы одного прома-
ха на огневых рубежах. При чистой 
стрельбе побрить голову нужно было 
Охотникову.

В итоге Серохвостов выиграл спринт 
с участием 62 сильнейших биатло-
нистов России и Белоруссии, однако 
допустил одну ошибку в стрельбе из 
положения стоя. Второе место занял 
текущий лидер Кубка Содружества Ан-
тон Смольский из Беларуси, который 
также допустил один промах. Замкнул 
призовую тройку белорус Дмитрий 
Лазовский, прошедший дистанцию 
без штрафных кругов.

Путёвки в Томск
В Барнауле состоялись региональ-

ные соревнования по мини-футболу 
среди школьников в рамках Всерос-
сийского проекта.

В муниципальном этапе сорев-
нований «Мини-футбол – в школу» 
в текущем учебном году выступила
201 команда. Лучшие из них сража-
лись 15 и 16 января в барнаульском 
футбольном манеже «Темп».

Победителями краевого финала сре-
ди девушек стали комсомольская СОШ 
№ 1 Павловского района (2013–2014 г. р.), 
кытмановская СОШ № 1 (2011–2012 г. р.), 
комсомольская СОШ № 1 Павловского 
района (2009–2010 г. р.) и новоалтайская 
СОШ № 1 (2007–2008 г. р.). Сильнейши-
ми среди юношей оказались славго-
родская СОШ № 1 (2013–2014 г. р.), СОШ
№ 118 Барнаула (2011–2012 и 2009–
2010 г. р.) и родинская СОШ № 2 (2007–
2008 г. р.). Все перечисленные команды 
выступят в феврале в финале Сибир-
ского федерального округа в Томске.

Домашние
«виктории»

Баскетболисты «Барнаула» прове-
ли в спорткомплексе «Победа» два 
матча в рамках мужской баскетболь-
ной Суперлиги.

15 января «горожане» сразились с 
«Динамо» из Грозного. В первом круге 
команды встречались в столице Чечни, 
где гости одержали тяжелую победу 
со счетом 70:67. Соперник явно был не 
намерен мириться с ролью аутсайде-
ра турнирной таблицы, поэтому дал 
серьезный бой и в Барнауле. Однако 
хозяева склонили чашу весов в свою 
пользу – 70:64. Самыми результатив-
ными игроками стали Максим Бело-
шапко (19 очков), Всеволод Тишин (16) 
и Бранислав Сужнев (11).

18 января «Барнаул» принял одного 
из лидеров – «Зенит-2» из Санкт-Петер-
бурга. Хозяева лидировали на протяже-
нии всего матча, ошеломив питерцев 
своим напором. И сумели поквитаться 
за поражение в Северной столице, где 
наши уступили 69:80. Главной атакую-
щей силой «Зенита-2» стал MVP Cупер-
лиги прошлого сезона Даниил Аксёнов, 
который, как и в первом круге, наки-
дал в кольцо барнаульцев 25 очков. 
Однако у хозяев нашлись на это свои 
аргументы в виде 19 очков Всеволода 
Тишина. Классную игру продемонстри-
ровали также Кирилл Горнаев (13 оч-
ков + 10 подборов), Бранислав Сужнев
(12 + 12 передач) и Максим Белошапко 
(11 + 8 подборов). В итоге «Барнаул» взял 
реванш со счетом 78:64 и закрепился 
на седьмом месте турнирной табли-
цы. Следующую встречу «горожане» 
проведут в Сургуте 25 января против 
«Университета-Югры».

  ПАНОРАМА .
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Материалы страницы подготовил
Евгений ЛИМАНСКИЙ

Наши хоккеисты наконец-то порадовали себя и своих болельщиков.Игроки «Динамо-Алтая» вышли с единственной целью – победить.

Слева направо: Данил Борисов, тренеры Елена Комаровская
и Евгения Черданцева, а также Максим Буйняков.


